
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 19 juin 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller (départ à 20h00) 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
Mme Sophie M. Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller (arrivé à 19h05) 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Josée Vautour, conseillère (arrivée à 19h25) 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim    

 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
1. Ouverture de la réunion 

 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h00.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose l’adoption de l’ordre du jour. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 15 mai 2017 tel que 
présenté. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 



 

 

 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 
 
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
 

Aucune 
 

b. Informations communautaires 
 
Conseiller Gaétan LeBlanc partage les informations de l’ouverture du Centre communautaire – 
Club d’âge - de Haute-Aboujagane le samedi 15 juillet à 10h. 

 
 

7. Affaires nouvelles 
                                                             

            Aucune 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
La directrice générale par intérim fait la présentation des correspondances suivantes : 
 

a. Correspondance reçue 
                               

1) Lettre de M. Emery Léger, président du Club d’âge d’or de Cormier-Village, 
remerciement pour la subvention pour l’année 2017 
 

2) Lettre de M. Judson Cassidy, président du Vestiaire St-Joseph Inc., remerciement 
pour la subvention pour l’année 2017 
 

3) Lettre de M. Emery Léger, président du Centre sportif et culturel de Cormier-
Village, remerciement pour la subvention pour l’année 2017 
 

4) Lettre de Mme Elise Bourgeois, coordonnatrice d’Hospice Sud-Est, remerciement 
pour la subvention pour l’année 2017 
 

5) Lettre de M. Jean-Albert Cormier, président du Centre communautaire - Club 
d’âge d’or - de Haute-Aboujagane, remerciement pour la subvention pour l’année 
2017 
 

6) Lettre de M. Jean-Albert Cormier, président du Centre communautaire - Club 
d’âge d’or - de Haute-Aboujagane, remerciement pour l’achat d’une génératrice 
pour le Centre 
 

7) Lettre de M. Rémi Donelle, gérant de l’Association du bassin versant de la baie 
de Shediac, pour la nomination d’un représentant sur le comité directeur 

 

 

 



 

 

b. Correspondance envoyée 
 
1) Lettre à l’honorable Serge Rousselle, c.r., ministre de l’Environnement et des 

Gouvernement locaux, concernant la qualité de l’eau le long des côtes de 
Beaubassin-est. 

 
c. Activités 

 
1) La directrice générale adjointe par intérim donne un compte-rendu de la Journée 

de nettoyage communautaire et des camps d’été. Elle partage aussi les 
informations sur les Prix d’Excellence / Fête d’été et sur le spectacle 
« Beaubassin-est, 10 ans de communauté ». 

 

 

9. Rapports 
 

1) Commission de services régionaux du Sud-Est 
 

La mairesse suppléante Susan Cormier présente le rapport de la Commission des services 
régionaux du Sud-Est. 
 

2) Pompiers CRBE/Cap-Pelé/Shediac 
 

Conseiller Terry Richard présente le rapport des pompiers CRBE/Cap-Pelé/Shediac. 
 

3) Comité de Sécurité publique et d’Environnement 
 

Conseiller Terry Richard présente le rapport du Comité de Sécurité publique et d’Environnement 
 

Le conseiller Michel E. Gaudet partage les informations sur le comité de Jardin communautaire 
de  Shediac et Banlieues. 

 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 
 

1) Rezonage – Community Wind Farms 
 
Le greffier par intérim présente le dossier aux membres du conseil.  
 

Je propose que l’on procède à la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1KK.  
 

Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller André Bourque 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1KK. 

 
 

Je propose que l’on adopte la lecture dans son intégralité de l’Arrêté 09-1KK.  
 

Proposée par la conseillère Josée Vautour 

Appuyée par la conseillère Sophie Landry 



 

 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

Je propose que l’on procède à la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1KK.  
 

Proposée par le conseiller André Bourque 

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
Le greffier par intérim fait la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1KK. 

 
 

Je propose que l’on adopte la 3ième lecture par son titre de l’Arrêté 09-1KK.  
 

Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par le conseiller Terry Richard 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
CONSIDÉRANT QUE Community Wind Farms a fait une demande d’approbation du conseil 
afin d’installer une éolienne de grande taille sur la propriété portant le NID 00905513 sous 
réserve de l’article 10.23(4) du plan rural de la Communauté rurale de Beaubassin-est;  
 
ET CONSIDÉRANT QUE le conseil a approuvé cette demande sujette à des conditions, 
 
IL EST RÉSOLU QUE : 
 
1. Nonobstant toutes autres dispositions au contraire, les terrains, bâtiments et 
constructions aménagés sur la propriété ci-haut mentionnée sont soumis aux termes et 
conditions suivants : 
 
 
a) qu’avant qu’un permis de développement et/ou construction soit émis, le requérant devra 
recevoir toute approbation nécessaire des ministères de l’Environnement et des Transports 
et Infrastructures; 
 
b) qu’avant qu’un permis de développement et/ou construction soit émis, le requérant devra 
recevoir toute approbation nécessaire de Nav Canada, Transports Canada, et l’Aéroport 
international du Grand Moncton; 
 
c) que l’éolienne soit située à une distance d’au moins 1,5 fois la hauteur (de sa base à 
l’extrémité des hélices) de tout bâtiment/structure existant; 
 
d) que le promoteur devra recevoir une servitude et permission des terrains avoisinants qui 
sera dans la zone de 1,5 fois la hauteur de l’éolienne. 
 
Proposée par mairesse suppléante Susan Cormier 



 

 

Appuyée par la conseiller Michel E. Gaudet 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 
 
Départ du Conseiller André Bourque 20h00 

 
 

2) Changement au Plan rural 
 

Le greffier par intérim présente le dossier aux membres du conseil. Suite à une demande reçue 
par la CSRSE, des changements législatifs au Plan rural sont nécessaires pour répondre à une 
demande afin de clarifier et mettre à jour la terminologie dans l’arrêté en question.  
 

CONSIDÉRANT QUE le conseil a reçu une demande de Eastlink de faire un amendement de 
texte pour abroger les principes liés aux tours de communication et antennes ET d’abroger 
la section 10.22 afin de permettre les tours de radiocommunications dans toutes les zones à 
travers la communauté rurale comme service public; 
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil désire considérer les modifications ci-haut mentionnées; 
 
IL EST RÉSOLU QUE : 
 
a) soit rédigé un arrêté modifiant l’arrêté adoptant le plan rural; 
 
b) le greffier se charge, au nom et pour le compte du conseil, de faire publier les avis publics 
conformément aux prescriptions de l’article 68 de la Loi sur l’urbanisme; 
 
c) l’étude des objections au projet d’arrêté soit fixée au 16 octobre 2017 dans la salle de 
réunion publique au 1709, route 133 à 19h00; 
 
d) le greffier se charge au nom et pour le compte du conseil de demander l’avis de la 
Commission des services régionaux du Sud-Est sur le projet d’arrêté en vertu de l’article 66 
de la Loi sur l’urbanisme; et 
 
e) le projet d’arrêté soit disponible aux fins de consultation par le public au bureau municipal 
pendant les heures ouvrables dès le jour de parution du premier avis public. 

 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

Vote 
 
Pour (7) – Conseiller Terry Richard, Conseillère Josée Vautour, Conseiller Omer Leger, 
Mairesse suppléante Susan Cormier, Conseillère Sophie Landry, Conseillère Michelle Gallant-
Richards et Conseiller Gaétan LeBlanc 

 
Contre (1) - Conseiller Michel E. Gaudet 
 
Adopté 

 
 
 



 

 

3) Génératrice caserne/bureau municipal 
 

La directrice générale par intérim partage les informations sur le dossier. Vu que l’étendue du projet 
est trop spécialisé pour le personnel du bureau, une recommandation de retenir une firme pour 
gérer le projet est suggérée. Le conseil mandate l’administration de recevoir plus d’informations 
avant de prendre une décision. 

 
 

4) Vente de camion de pompiers tanker 
 

La directrice générale par intérim partage les résultats des soumissions reçues pour la vente du 
camion de pompiers tanker. 
 
CONSIDÉRANT QUE la municipalité a fait l’achat d’un camion de pompiers et que le camion 
83-1 n’est plus nécessaire dans la flotte de la brigade ; 
 
CONSIDÉRANT QUE deux (2) soumissions ont été reçues; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil accepte la soumission de Star Dust Farm (Andrew 
Mallery) au montant de 2 569 $ et qu’il lui soit vendu « as is ». 
 
Proposée par le conseiller Terry Richard 

Appuyée par la conseillère Sophie Landry 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
5) Achat de télévisions pour la salle de conseil 

 
La directrice générale par intérim partage les soumissions reçues pour faire l’ajout de télévisions 
dans la salle de conseil.  
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE l’administration procède à faire l’achat de 2 télévisions pour la 
salle de conseil pour un montant n’excédant pas 3000$ plus TVH qui proviendra du compte 
Équipement. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 

Vote 
 
Pour (7) – Conseiller Terry Richard, Conseillère Josée Vautour, Conseiller Omer Leger, Mairesse 
suppléante Susan Cormier, Conseillère Sophie Landry, Conseillère Michelle Gallant-Richards et 
Conseiller Gaétan LeBlanc 

 
Contre (1) - Conseiller Michel E. Gaudet 
 
Adopté 
 
 
 
 
 
 



 

 

6) Lumières au terrain de balle de Haute-Aboujagane 

 

La directrice générale par intérim explique le dossier de faire l’ajout de lumières au terrain de 
balle de Haute-Aboujagane suite à de nombreuses demandes en raison d’améliorer la sécurité 
des utilisateurs. 

 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le personnel prenne les démarches nécessaires pour faire installer 
des lumières de rues au terrain de balle de Haute-Aboujagane. 

 

Proposée par le conseiller Gaétan LeBlanc 

Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

7) Demande d’appui pour Célébrons nos quai 
 

La directrice générale adjointe par intérim explique le dossier. 
 

Je propose que le conseil de Beaubassin-est accepte de payer, à partir des argents au 
budget pour la politique culturelle, pour l’aménagement du site près du Quai de Robichaud 
avant le début de la série de spectacles « Célébrons nos quais » et une fois pendant l’été, 
pour un montant maximum de 500$, ainsi que pour faire transporter des tables de pique-
nique sur le site pour une épluchette de blé-d’Inde au mois d’août, pour un montant 
maximum de 120$. 

 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier  

Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

8) Quai Robichaud 
 
Le greffier par intérim partage la correspondance reçue en ce qui concerne l’intérêt de la CRBE 
à faire l’acquisition des parcelles 97 - 1 et 97 - 2 du gouvernement du Canada. 
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE l’administration entame les démarches pour recevoir une valeur 
marchande des lots en question avant dans procéder plus loin avec le dossier. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 

9) Qualité de l’eau de long des côtes de Beaubassin-est 
 

Conseillère Sophie Landry suggère au conseil de mandater l’administration de recevoir des avis 
légaux avant de procéder plus loin avec le moratoire. 



 

 

 
Conseillère Josée Vautour parle de la pertinence de recevoir l’avis légaux si les procédures en 
place avec le ministère de l’Environnement sont suivies. 
 
Conseiller Gaétan LeBlanc questionne si c’est le mandat du conseil municipal de voir à un 
moratoire. 
 
Mairesse suppléante Susan Cormier parle d’une vision verte pour la municipalité, qu’un 
moratoire serait négatif comme impact économique. Elle suggère que les partenariats avec les 
municipalités avoisinantes devraient être soutenus et répandus.  
 
Conseiller Michel E. Gaudet parle que le dossier relève du ministère de l’Environnement et on 
doit avoir confiance dans le processus établi par les intervenants de l’environnement.  
 
Conseillère Michelle Gallant-Richards parle de l’importance d’avoir la discussion sur le sujet et 
de l’importance de sauvegarder l’environnement, mais une approche proactive d’éducation et 
de renforcer les conditions existantes serait plus souhaitable qu’un moratoire. 
 

 
QU’Il SOIT RÉSOLU que le conseil mandate l’administration à communiquer avec le 
ministère de l’Environnement lui faisant part de ses préoccupations en ce qui concerne la 
qualité de l’eau sur les côtes de la CRBe. 
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par la conseillère Josée Vautour 

 

Proposition retirée 

 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil mandate l’administration à communiquer avec le 
ministère de l’Environnement lui faisant part de ses préoccupations en ce qui concerne le 
développement côtiers et son impact environnemental, dans le but que des règlements sur 
l’impact environnemental plus rigoureux soient mis en vigueur.  
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Aucun appuyeur 
 
 

10) Autres résolutions 
 

QU’IL SOIT RÉSOLU QUE la conseillère Sophie Landry soit nommée comme représentante 
sur le comité directeur de l’Association du bassin versant de la baie de Shédiac Inc. 

 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 

Appuyée par le conseiller Omer Leger 

Vote 
 

Adoptée à l’unanimité 
 
 

Je propose que 2 lettres soit envoyées au gouvernement provincial pour le site du garage 
brûlé à Grand-Barachois et le traitement des eaux usagés de Villa sur plage. 
 
Proposée par le conseiller Terry Richard 

Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 



 

 

Vote 
 

Adoptée à l’unanimité 
 

 
11. Période de questions 

 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac  
Mme Babineau remercie le conseil pour son engagement pour la journée d’action 
communautaire du Jardin communautaire Shediac et Banlieues. Elle aimerait voir plus d’argent 
pour les groupes communautaires dans le processus budgétaire. Elle suggère que le conseil 
n’oublie pas le ministère de la Santé dans les discussions sur la qualité de l’eau et sur 
l’environnement.  
 
Mme Marlene Dugas, résidente de Grand-Barachois 
Mme Dugas demande si la conseillère Sophie Landry va être représentante sur le comité de 
l’Association du bassin versant de la baie de Shediac. Elle félicite le conseil sur leur initiative du 
quai de Robichaud. 
 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier félicite le conseil sur la décision sur l’ajout de lumière du terrain de balle de Haute-
Aboujagane et sur l’initiative du quai du Robichaud. Il parle de l’impact d’un moratoire pour la 
CRBE. 
  
Mme Janet LeBlanc, résidente de Boudreau-Ouest (en anglais) 
Mme LeBlanc parle de ses préoccupations de l’impact du développement côtier sur 
l’environnement. 
 
M. Donald LeBlanc, résident de Boudreau-Ouest (en anglais) 
M. LeBlanc parle des déficiences existantes sur l’étude de l’impact environnemental par le 
gouvernement provincial et des systèmes de communication pour les résidents en cas de 
déversement.  
 
Mme Helene Hall, résidente de Grand-Barachois (en anglais) 
Mme Hall demande si la communauté rurale était au courant du site web qui donne les 
informations sur la qualité de l’eau de la plage Parlee. Elle parle de l’importance et la nécessité 
d’une étude de l’impact environnemental.  
 
M. Edgar LeBlanc, résident de Grand-Barachois 
M. LeBlanc demande si le président du comité de Sécurité publique et d’Environnement pourrait 
ajouter ses commentaires au rapport de la dernière réunion.  

 
 
12. Date de la prochaine réunion 

 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
lundi 17 juillet 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 

 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Michel E. Gaudet à 22h02. 

 



 

 

 
Adopté le 17 juillet 2017 

 
 
 
         
Maire 
 

 
         
Greffier par intérim 


